

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian serta pembahasan yang dikemukakan pada bab sebelumnya, Manajemen Praktik Kerja Lapangan (PKL) di SMK Darussalam Martapura menunjukkan hasil bahwa pelaksanaan telah terlaksana dengan baik. Hal ini dilihat dari berbagai tahapan atau langkah-langkah yang telah dilakukan diantaranya:

1. Perencanaan praktik kerja lapangan (PKL) sudah terlaksana baik melalui beberapa tahap kegiatan yang dilakukan antara lain meliputi: pembentukan dan koordinasi panitia praktik kerja lapangan (PKL), persiapan Les Pra-Magang selama 3-4 bulan, pemetaan industry, persiapan administrasi (seperti: pembuatan surat MoU, pembuatan surat pengajuan dan prosedur pengajuan, pembuatan surat penyerahan dan penarikan, pembuatan jadwal kegiatan praktik kerja lapangan (PKL)), penentuan tempat praktik kerja lapangan (PKL), sosialisasi, dan pembekalan.
2. Pelaksanaan praktik kerja lapangan (PKL) dibagi menjadi dua tahap pelaksanaan, tahap pertama pada kelas XI semester ganjil dan tahap kedua pada kelas XI semester genap. Dilaksanakan cukup baik selama kurun waktu tiga bulan berdasarkan jadwal yang telah disusun dan disepakati panitia praktik kerja lapangan (PKL) sebelumnya. Tahapan kegiatan pelaksanaan Praktik Kerja Lapangan dilaksanakan melalui beberapa tahap antara lain: Penyerahan siswa/i praktik kerja lapangan (PKL), Proses

pelaksanaan praktik kerja lapangan (PKL) di DU/DI, monitoring program praktik kerja lapangan (PKL), Penyusunan Jurnal kegiatan harian praktik kerja lapangan (PKL), dan penarikan siswa/i praktik kerja lapangan (PKL).

3. Evaluasi praktik kerja lapangan (PKL) meliputi beberapa tahap yaitu: pertama tahapan penyelesaian jurnal yang dilaksanakan setelah penjemputan peserta didik, kedua tahapan penilaian praktik kerja lapangan (PKL) berdasarkan hasil koordinasi oleh pihak industri dan pembimbing sekolah dan penilaian yang diberikan oleh pihak sekolah berdasarkan hasil Laporan/Jurnal melalui kegiatan Tes Jurnal. Selanjutnya dilakukan tahap penilaian kegiatan praktik kerja lapangan (PKL) secara keseluruhan untuk mengetahui apakah pelaksanaan program praktik kerja lapangan (PKL) sudah seperti yang diharapkan atau belum. Dilakukan melalui proses wawancara pembimbing sekolah dengan pihak DU/DI mengenai keperluan program ke depan dan apa saja kekurangan program sebelumnya sehingga dapat dijadikan masukan atau saran perbaikan untuk program ke depannya.

## **B. Saran**

1. Manajemen praktik kerja lapangan (PKL) sejauh ini telah dilaksanakan cukup baik, namun lebih baik lagi apabila panitia praktik kerja lapangan (PKL) dan Humas membangun komitmen melalui korelasi dengan saling bertukar informasi dan saling memberikan peluang baik agar terciptanya peserta didik yang berkompeten yang kemudian selanjutnya dapat direkrut langsung menjadi tenaga ahli di DU/DI pada saat setelah selesai pendidikannya di bangku SMK.

2. Untuk Kepala sekolah SMK Darussalam Martapura, kiranya mempertimbangkan untuk menambah personil tenaga Guru Pembimbing sekolah, agar saat pelaksanaan praktik kerja lapangan (PKL) tidak lagi terkendala oleh waktu, karena 1 guru pembimbing bisa sampai membimbing 5 kelompok/industri (Mengantar dan Memonitoring banyak siswa dengan berbagai tempat magang yang berbeda).